

## PRESENTACIÓN

El Consejo de Redacción del Boletín de la Real Sociedad Geográfica asume con admiración, respeto y cariño la edición de este volumen que representa el Homenaje a quien fue presidente de la Sociedad entre 1994 y 2002, y Presidente de Honor hasta su fallecimiento en 2024.

«El poder del Mapa». No sabemos si estas palabras son originales de Núñez de las Cuevas, pero se la hemos escuchado en diferentes circunstancias, y sin duda, el Mapa fue su motor profesional por el que discurrió su trayectoria científica. La importancia trascendental que otorgaba a la Cartografía, fue el impulso que transmitió a todos sus colaboradores e instituciones en las que trabajó y ha quedado reflejada en la Geografía y Cartografía Española y en las vivencias de sus amigos y colaboradores más cercanos.

Este volumen quiere poner de manifiesto las cualidades humanas y los valores científicos en palabras de los que trabajaron junto a él o que aprendieron de sus enseñanzas. Arte, ciencia, técnica, innovación, facilidad de comunicación, dinamismo, afabilidad, bonhomía..., fueron características esenciales de su personalidad.

Por su numeración editorial, este volumen constituye el número ordinario del año 2025, pero por su contenido tiene carácter de extraordinario debido a la dedicación temática de sus artículos y al objetivo prioritario de que sirva de Homenaje a una vida ejemplar como fue la de Rodolfo.

El volumen se inicia con una alusión directa a la personalidad de «Rodolfo Núñez de las Cuevas: pasión por la cartografía», que incluye la transcripción de la conferencia inédita sobre «Mapas y Cartógrafos en la Real Sociedad Geográfica» que pronunció en la Biblioteca Nacional con motivo de la Exposición *La Real Sociedad Geográfica en la Biblioteca Nacional*. Lo componen un total de 33 participaciones que se han clasificado en tres apartados temáticos: «In Memoriam», «Cartografía y Técnicas Geográficas» y «Territorio, Sociedad y Paisaje». El número se complementa con las secciones habituales del Boletín: Noticias y comentarios, y Bibliografía.

Los autores que han participado en este Homenaje, proceden de las muy diversas instituciones en las que Rodolfo Núñez de las Cuevas siempre fue un

referente y en las que dejó su impronta profesional y personal. A todos ellos agradecemos muy sinceramente su colaboración.

La Real Sociedad Geográfica, la Geografía Española y los geógrafos y profesionales de otras disciplinas afines tuvieron en él un gran apoyo. Todos los que tuvimos ocasión de conocerle tuvimos la gran suerte de beneficiarnos de sus experiencias y consejos y disfrutamos de la gran persona que fue, de su humanidad. Siempre le estaremos agradecidos por ello.

*Consejo de Redacción*